

EL CRIMEN DEL CORREO DE GALICIA

Un proceso que vuelve a tener actualidad

Desfile de testigos
A pesar de ser muy intensa y continua la labor que realiza el juez instructor, D. Manuel Bernabé Vicente, a los periodistas que hacen esta información les es difícil adquirir noticias del resultado de esas diligencias que han de llevarnos al total esclarecimiento del horroso crimen.

Entre los numerosos testigos que desfilan ayer figuraban el pagador de la mina donde trabajaba el Feo de Veguellina, llamado Gordiano; los dueños de la posada de Campostillo, el posadero de Bonar y varios amigos de «el Feo de Veguellina» que con él estuvieron los días 26, 27 y 28 de octubre de 1918.

Por la noche eran esperados los hermanos de la víctima, cuya declaración se espera con impaciencia, y dos guardias jurados del distrito municipal de Prado (León), donde tiene sus minas la familia Balbuena, y el encargado de un hotel de la capital de Vizcaya.

Entre tanto, los informadores andan que beben los vientos por adquirir noticias para sostener vivo el interés y la emoción despertados por este proceso, que por segunda vez resurge.

Algunos pormenores curiosos

Los periodistas defienden el interés de esta información trabajosa, indagando una porción de pormenores del crimen, que tienen gran oportunidad.

Uno de estos detalles es el referente a la persona que proporcionó los billetes desde León a los autores del crimen, para evitar que la Policía los detuviera en la estación, ya que todos ellos eran gente perseguida constantemente por las autoridades.

Parece que está demostrado, y consta también en el sumario como hecho consumado, que los cuatro billetes hasta Palencia que utilizaron en su viaje «el Bocarrota», el Vilitorta, Francisco «el del Barrón» y «el Rabia», fueron adquiridos en León y los llevó a Palanquinos en el mismo correo de Galicia un individuo de pésimos antecedentes, vecino de León y amante del «Bocarrota».

Esta mujer, a quien se busca, es posible que no tarde en caer en poder de la benemérita, que tiene la pista de ella.

La declaración de una mujer

Entre los testigos que han depuesto ante el juez especial, hay una mujer llamada Dolores, que llegó ayer, procedente de uno de los pueblos de Salamanca, y que hizo una revelación importantísima para demostrar que en la fecha del crimen «el Bocarrota» se encontraba en posesión de bastante dinero.

Cuenta esta mujer que encontrándose en La Bañeza se tropezó mientras almorcaba en una taberna al «Bocarrota», quien con mucho interés le preguntó por su marido, amigo suyo y antiguo compañero de correrías.

Al referirle ella, muy apurada y llorosa, su situación difícil, por encontrarse sin recursos

y en espera de que a su hombre le condenaran en un proceso de que estaba pendiente, «el Bocarrota» tuvo un rasgo de esplendidez que la dejó maravillada.

Dice que, condolido de sus amarguras, echó mano a la cartera, que al decir de Dolores estaba bien «sardada» de billetes, y le entregó 500 pesetas para que pudiera ayudar.

Dolores agradeció el obsequio y confirmó que «el Bocarrota» le aseguró que estaba bien de fondos porque había realizado un buen negocio.

Esta escena sucedía precisamente el día 6 de noviembre del año 1918.

Cabe preguntar en vista de esto: ¿Serían estas pesetas parte de la cantidad que recibieron los asesinos por matar al Sr. Miranda?

La «Tabernera de Trobajos» se hace un lio.—«El Feo» y «el Rabia» la desmienten:

Dijimos que se hallaba detenida e incomunicada por orden del juez la «Tabernera de Trobajos», en cuyo establecimiento se afirma que fué donde el Sr. Balbuena entregó al «Bocarrota» el precio del asesinato de su cuñado D. Remigio Miranda.

Interrogada anoche esta testigo, parece que incurrió en graves contradicciones. Una de ellas fué la de asegurar rotundamente que ella no conocía a D. Marcelino Balbuena, y mucho menos que éste hubiera estado en su establecimiento, según aseguraba «el Feo».

En vista de ello, el juez ordenó que la detenida fuera puesta ante una rueda de presos, entre los que se encontraban «el Rabia de Palencias», «el Feo de Veguellina» y don Marcelino Balbuena.

En su afán de negar, Concha «la Tabernera», no solamente negó que conociera a D. Marcelino Balbuena, sino que afirmó que jamás había visto en su establecimiento ni al «Rabia de Palencias» ni al «Feo de Veguellina».

Por consecuencia de estas manifestaciones dispuso el juez inmediatamente un careo entre Concha y «el Rabia» y «el Feo», y aunque ella siguió negando que conociera a los dos detenidos, ambos, con gran energía, rebatieron sus afirmaciones, dándole detalles inequívocos de la taberna, de las habitaciones interiores y de la posición de los muebles de la misma, cosa que no se atrevió a negar «la Tabernera».

Un escrito

Ayer tarde, a última hora, ante el Juzgado especial, se ha presentado un escrito en el cual hace constar el ex ministro de Gracia y Justicia, Sr. Amat, que ha sido nombrado abogado defensor del procesado D. Marcelino Balbuena.

La personalidad de «el Rabia de Palencias»:

Sobre este sujeto hubo sus dudas porque en el sumario anterior, instruido con motivo

del asesinato del Sr. Miranda, aparecía en forma de un verdadero fantasma la persona de «el Rabia de Palencia».

Cuando más tarde «se fué de la lengua» ante varios presidiarios en uno de los patios del penal de Burgos, asegurando que tanto Sandalo Villar como «el Mellado» eran inocentes del crimen del correo de Galicia, en el que él había tomado parte muy directa, temeroso, sin duda, de las consecuencias que su ligereza pudiera traerle, al ser trasladado a Avila quiso convencer al juez, D. Manuel Bernabé Vicente, que él no era «el Rabia de Palencia», y que, por el contrario, siempre se le había conocido entre la gente del campo por los apodos de «el Moreno» y «el Niño de Palencia». De nada ha servido esta argucia del presidiario.

Con la declaración prestada sobre este particular por los penados de Burgos, quedó ayer plenamente rectificada y puntualizada la personalidad del aludido sujeto, que es conocido entre la gente del campo con el apodo de «el Rabia de Palencias» y que por este mismo nombre le han conocido numerosas personas que le trataron en León.

La ficha del «Bocarrota»

Para su divulgación, con el fin de que se conozca en toda España, y más particularmente por los empleados de las cárceles de partido, el juez especial facilitó a los periodistas la ficha dactilográfica del «Bocarrota», que es como sigue: «W 3333—W 2222.»

Se le conoce también con el nombre de José Amor González «el Charo».

EN EL PARQUE DEL RETIRO

Inauguración del Salón de Otoño

Esta mañana, a las once, se celebró la apertura del Salón de Otoño, instalado en el pabellón de Exposiciones del Parque del Retiro.

Al acto asistió el director de Bellas Artes, D. Javier García de Leanzá, que fué recibido por la Comisión, formada por el vicepresidente de la Asociación de Pintores y Escultores, entidad que organiza este certamen, Sr. Alcalá Galiano; el secretario general de la misma, Sr. Medina Queralt, y los miembros de la Directiva Sres. Cuartero, Serra, Ureña, Guimón, Pesqueira, y otros de la Comisión del Salón.

El director de Bellas Artes recorrió todas las salas, quedando complacidísimo de la colocación y distribución de las obras expuestas.

Un público numeroso invadió la Exposición, que si bien es inferior en cantidad de obras reunidas, supera a otras en la presentación de ellas.

PARISIANA

MONCLOA

TODOS LOS DIAS

Gran programa de atracciones

Servicio de automóviles, subvencionado por el Casino, una peseta asiento desde Alcalá, esquina a Sevilla, hasta el Parque y viceversa

BOLSA DE MADRID

Cotización del día 1.º de octubre.

4 POR 100 INTERIOR.—Serie F, 66,70; E, 63,00; D, 66,80; C, 67,00; B, 66,90; A, 67,75; G y H, 69,00; Diferentes series, 60,00; 1º corriente, 66,70; Fin próximo, 66,00.

4 POR 100 EXTERIOR.—Serie F, 82,60; E, 82,50; D, 82,50; C, 83,00; B, 83,00; A, 83,00; G y H, 83,00; Diferentes series, 80,00.

3 POR 100 AMORTIZABLE.—Serie E, 0,00,00; D, 0,00; C, 0,00; B, 0,00; A, 0,00; Diferentes series, 0,00.

5 POR 100 AMORTIZABLE.—Serie F, 92,10; E, 90,00; D, 92,00; C, 92,00; B, 92,00; A, 93,00; Diferentes series, 0,00.

5 POR 100 AMORTIZABLE (Emisión de 1917).—Serie F, 0,00; E, 0,00; D, 82,85; C, 92,80; B, 92,40; A, 92,50; Diferentes series, 0,00.

DELEGACIONES DEL TESORO.—Serie A, 100,00; B, 103,15.

AYUNTAMIENTO DE MADRID.—Villa Madrid 1918 (176); Obligaciones de 1868, 73,47; Explotaciones Interiores por 100, 0,00; Cédulas del Encanche, 94,00; 1918 (Deudas y Obras) 15,57; Impuesto de 1914, 0,00.

BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA.—Cuotas al 4 por 100, 84,50; Idem al 5 por 100, 93,50; Idem al 6 por 100, 105,00; Marruecos, 80,00.

VALORES INDUSTRIALES (Acciones).—Banco de España, 300,00; Hipotecario, 241,00; Hispanoamericano, 0,00; Español de Crédito, 0,00; Tabacos, 0,00; Explosivos, 0,00; Gutiérrez, 0,00; G. Azucarera preferentes, 63,00; Idem ordinarias, 83,00; Altos Hornos, 0,00; Duro Felguera, 0,00; Unión Alcohalera, 0,00; Banco Central, 0,00; Bonos Banco España, 0,00.

FERROCARRILES.—M. y Z. y Alicante, 29,00; Nortes, 290,00; Metropolitano, 231,00.

OBRAJACIONES.—General Azucarera estampilladas, 0,00; Idem id., no estampilladas, 0,00; Bonos Naval, 0,00.

FERROCARRILES.—M. y Z. y A. Arizas, 0,00; Nortes, 190,00; Alisas, 0,00; Andaluces, 1918, 0,00; Bobadilla a Algeciras 0,00.

VALORES EXTRANJEROS.—Banco Central Mexicano, 0,00; Banco del Río de la Plata, 287,00; Obligaciones Riobito, 88,50; Bonos Pefarroya, 0,00.

CAMBIOS.—Liras, 30,60; Marcos, 6,60; Francos, 55,00; Francos suizos, 133,10; Francos belgas, 0,00; Libras, 28,50; Dólares, 7,60; Escudos, 0,00.

25 mil

20 mil

26 mil

28 mil